

# 週報 第3212回

会長 上田 秀朗 副会長 渡辺 万寿  
幹事 西田 佳郎 SAA 西端 政博

例会場 ホテルレイクアルスターアルザ泉大津  
TEL 0725-20-1121  
例会日時 毎週金曜日 12:30~13:30

事務局 〒595-0062 泉大津市田中町10-7 泉大津商工会議所3F  
TEL.0725-21-9500 FAX.0725-21-9501

メールアドレス info@izumiotsu-rc.org  
ホームページ http://izumiotsu-rc.org



## 今週の例会(2023年7月28日) 第3212回

### ■ プログラム

「ガバナー公式訪問」  
ガバナー 谷 宗光 様(和泉RC)  
ガバナー補佐 北野 治義 様(和泉南RC)

### ■ 次週のプログラム

8月4日: クラブフォーラム  
高寺 壽 会員増強委員長

### ■ 今後の予定

・8月11日: 定款の規定により例会休会  
・8月18日: 卓話担当 中 透 会員

### ■ 祝 誕生日

なし

### ■ 今月のロータリーソング

それこそロータリー

### 今月の歌

#### 知床旅情

知床の岬に はまなすの咲く頃  
思い出しておくれ 俺達のことを  
飲んで騒いで 丘に登れば  
はるかクナシリに 白夜は明ける

### ■ 先週の例会



会長の時間 上田 秀朗 会長

本日の会長の時間は、大河ドラマ「どうする家康」についてです。

私、NHKの大河ドラマが大好きで、だいたい一話につき3回見えています。

1回目はBSで日曜日18時から、2回目は地上波で同じく日曜日20時から、3回目は翌週土曜日これまで地上波で13時過ぎからです。

昨年の「鎌倉殿の13人」では、小栗旬演じる北条義時が、回を重ねるごとに、徐々に徐々に、権謀術数にたけた冷徹な政治家に変わっていく様を見るのが、

## IZUMIOTSU ROTARY CLUB 第3212回

たまたま、それこそ震えるぐらい、いや痺れるぐらい楽しかったです。

役が役者を作るといいますが、小栗旬は北条義時を演じることで一皮むけ、さらにいい役者になったと思います。

今年の大河ドラマは、皆さんご存知のように「どうする家康」です。

今回も、家康の、よく言えば成長ぶりを、悪く言えば後に狸と呼ばれる変身ぶりを楽しめるはず。また家康役の松本潤の役者としての成長ぶりも楽しみです。

私も会長の役を演じるうちに、本物の会長になれるかもしれないと思っております。

しかし、狸にはなりたくはありません。

第21回「長篠を救え!」では、シンガーソングライター岡崎体育演ずる鳥居強右衛門が、武田の軍勢に包囲された長篠城を抜け出し、援軍を求めために実に60キロを走破し、徳川本陣にたどり着き、しかし帰りにはつかまり、磔(はりつけ)にされます。あまりの哀れさに私は涙がこぼれました。

ところがこの鳥居強右衛門の子孫は、代々興平松平家に仕え、家老にもなったようです。今もその子孫が愛知県豊川市におられます。

第25回「はるかに遠い夢」では、武田に内通したとの疑いをかけられた家康は、自らの正室築山と嫡男信康を自害させてしまいます。

それも遠回しに「お前の家のことはお前が決める」と信長に迫られます。これではまるで脅迫です。

岡田准一演じる織田信長、怖いですね。凄みありますね。あんな凄みのある演技、いつ身につけたのでしょうか。

これ以来、家康は信長に面腹腹背、表面だけは服従するように見せかけ、内心では反発するようになります。

そして、いよいよ、この日曜日、第28回は、本能寺の変です。戦国時代最大の謎ともいわれています。

この回は大河ドラマ全体の流れの中でも、大きな分岐点となります。

また前半の大きな山場でもあります。この本能寺の変、実に大河ドラマに描かれること17回目を数えます。

今回の明智光秀は酒向芳(さかむけよし)が演じています。

明智光秀が本能寺の変へと至る情勢を、「ビジネス

小説もしも彼女が関ヶ原を戦ったら」の著者、真邊明人氏は次のように解説しています。少し長いのでダイジェスト版でご紹介します。

光秀の家康接待役解任は5月14日で、本能寺の変は6月2日。約2週間あります。光秀に毛利攻めへの出陣命令が出たのは5月17日です。

ただこの時点で光秀は公然と軍勢を動かせるようになります。

織田の諸將の動きはといいますと、羽柴秀吉が備中で毛利と交戦中、柴田勝家は北陸で上杉と交戦中、滝川一益は甲斐におり、丹羽長秀は住吉で四国攻めの準備中といった具合です。家康はといいますと、堺に側近と滞在中で無防備な状態でした。

信長は冷酷なようで意外と人を信じやすく、浅井長政、松永久秀、荒木村重などに裏切られています。光秀との確執に気がついてさえないなかったかもしれません。

光秀にすれば、降ってわいたような大チャンスでした。

5月27、28日と光秀は愛宕山に参拝し、連歌会に出席しており、

その際の落ち着いた様子が記されています。そして、6月1日光秀は京に向けて進軍を開始します。以上は真邊氏の解説です。

今回の脚本家、古沢(こざわ)良太がどのように光秀の心の葛藤を描くか楽しみです。なお、この古沢良太は「コンフィデンスマンJP」や「リーガルハイ」も手掛けています。

今回の「どうする家康」では、本能寺の変、家康黒幕説がとられています。そもそも大河ドラマはノンフィクションであり、細部は脚本家の演出です。

そうであったかもしれませんが、そうでなかったかもしれません。

そもそも家康は本能寺の変後、命からがら領国に逃げ帰るのですから、この説はかなりの無理筋です。

本能寺の変後の展開は皆さんご存じのとおりで、家康の決死の伊賀越え、秀吉の中国大返し、山崎の合戦と目まぐるしく展開していきます。しばらく大河ドラマからは目が離せません。

私はNHKの広報ではありませんが、お見逃しなく。ごうご期待。

大河ドラマって、本当に面白いです。

### ■ 幹事報告 西田 佳郎 幹事

来週7月28日(金)は、ガバナー公式訪問のため、御暑い中誠に申し訳ございませんが、できるだけ上着の着用をお願い致します。

### ■ 委員会報告

○本日例会終了後、みやびの間にて委員会を行いますので、関係者の方はお集まり下さい。

(細川 嘉則 ロータリー財団・米山記念奨学会委員長)

○本日例会終了後、委員会を開催致します。メンバーの方参加よろしくお祈り致します。

(瀧谷 達 親睦活動委員長)

### ■ ビジター

なし

### ■ 出席報告 会員数43名 出席免除0名

月日	出席数	欠席	補充	出席率
7/21	35名	8名	—	81.40%
7/7	33名	10名	4名	86.05%

### ■ メークアップ

榎本(7/8 ワールド大阪ロータリーEクラブ)  
原(眞)、根尾(7/14 社会奉仕委員会)  
櫻井(7/21 ロータリー財団・米山記念奨学会委員会)

### ■ ニコニコ箱

・石原様、本日はよろしくお祈りします(上田)

・本日卓話 生福寺住職 石原様、宜しくお祈りいたします(西田)

・石原様、本日は宜しくお祈りします(西端)

・石原様、本日卓話宜しくお祈りします(松村)

・前回例会欠席のおわび(小野寺)

・早退のおわびです(寺田)

ニコニコ箱合計	14,000円
累計	63,000円

### 先週のプログラム



卓話講師 生福寺住職 石原 成昭 様

「東日本大震災から12年。これからの復興支援のあり方。」

卓話に至る経緯

同級生の松村君のご紹介で卓話をさせていただきます。

松村君とは震災の翌年2012年に復興支援事業として泉大津さんま祭りを共に始めました。

今日は東日本大震災から12年 これからの復興支援のあり方と題してお話させていただきます。

上田会長 お招きいただき有り難うございます。私は日曜日の午後8時は「ポツンと一軒家」派ですが、会長のご挨拶で大河ドラマ「どうする家康」が面白いと伺ったので今週から「どうする家康」を観ようと思います。

### 自己紹介

石原成昭 生福寺住職・NPO法人泉州てらこや理事長・復興の架け橋実行委員会代表

防災士・さんりく大船渡ふるさと大使・大船渡市さんま焼き師

### 泉大津さんま祭り

2012年泉大津未来ビジョン協議会の事業として実施、以来、風化を防ぐ復興応援事業+防災意識を高める事業と

## IZUMIOTSU ROTARY CLUB 第3212回

して2019年まで毎年実施。

コロナ禍で2020年、2021年は中止。2022年より復活。ただし未来ビジョン協議会からは2019年の開催を最後に自立。2022年は泉大津市、泉大津商工会議所のお金を一切使用しない民間の団体として開催。6,000名の来場者がありました。

収支的には約30万円の赤字。今年も11月12日に池上曽根史跡公園において開催予定。

是非ご支援をお願いします。

### これからの復興支援

・大船渡の地元スーパーであるマイヤから商品を購入して東北応援物産展を随時開催。

他の仕入れ先は岩手県産株式会社、大船渡市観光物産協会、宮城県、福島県です。

・岩手県産株式会社が百貨店や大手のバイヤーを対象に行う商談会に参加して、今後、紹介販売できる岩手県の物産品を探しています。

・大船渡市観光物産協会が行った大船渡市に縁のある飲食店やイベント、県人会の皆さんと共に、大船渡市のメーカーが商品を紹介するモニターの会に泉大津市内の飲食店と参加。

商品やレシピなどの意見交換会に参加(卓話では紹介できませんでした)

・大船渡には縄文時代の価値の高い有名な遺跡があります。泉州には弥生時代の池上曽根遺跡があります。この遺跡を通じて両地域の新たな交流が生まれるようにしたいと考えています。

### 山田タマルさんライブ

さんりく大船渡ふるさと大使の山田さんのトルコシリア大地震復興支援ライブが森口さんがオーガナイザーとして企画され8月18日に行われます。

### おわりに

JCの同期がひまわり大作戦を始めた時、また私たちがさんま祭りを始めた時には行政や諸団体の方に無茶なお願いをしたこともありました。多くの先輩方が助けてくれたり、

アドバイスを頂くなど物心両面にわたりご支援をいただきました。ロータリークラブの皆様にはぜひ泉大津で「何かを」始める若者のサポートをして下さい。可能性を持っている若者が多くいても大人がしゃべることなく後方支援をすることが、地域の発展につながるものだと思います。どうぞよろしくお願い致します。

### ロータリーの目的

ロータリーの目的は、意義ある事業の基盤として奉仕の理想を奨励し、これを育むことにある。

具体的には、次の各項を奨励することにある。

第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること。

第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること。

第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を實踐すること。

第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。

### 四つのテスト

= 言動はこれに照らしてから =

1. 真実かどうか

2. みんなに公平か

3. 好意と友情を深めるか

4. みんなのためになるかどうか